

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Élections générales 2023 : le Parlement vent debout contre les "émeutes" post-électorales

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

OUTRE l'interpellation du président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, et celle de sa collègue du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, les élections générales à venir ont figuré en bonne place dans les allocutions respectives des responsables du Parlement, lundi, lors de l'ouverture de la session ordinaire 2022-2023. Telles des sentinelles du "vivre-ensemble", la présidente du Sénat et l'élu de Pana ont prôné la préservation de la paix et

la stabilité sociale à un an des prochaines élections générales dont le point d'orgue sera bien évidemment la présidentielle. Objectif: éviter que les violences post-électorales de la dernière présidentielle se répètent. "(...) Au-delà de nous, nous implorons tous les acteurs politiques à s'abstenir de tout comportement, voire de tout propos susceptible d'inciter à la violence", a déclaré la tête de proue de l'Assemblée nationale. Non sans souligner que ladite attitude participe au maintien de la paix. Ce dernier d'ajouter: "Nous invitons nos compatriotes à demeurer vigilants, à préserver

le bon voisinage partout où ils exercent ou résident, et à récuser tout comportement ou toute déclaration susceptible de compromettre le bon vivre-ensemble". Dans le même ordre d'idées, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou s'est, quant à elle, adressée directement à la classe politique, particulièrement celle représentée au Parlement. "(...) Le Parlement est le lieu par excellence de l'expression démocratique, de la parole libre et sans contrainte", a affirmé la sénatrice de Fougamou.

Avant de renchérir: "Il s'agit pour nous, de privilégier la confrontation, certes parfois vigoureuse mais pacifique, des idées (...) parce que nous sommes tous des enfants d'une même Nation. Nous avons pour mission commune de servir les populations et la République au-delà de nos convictions partisans, et notre destin est de vivre ensemble".



Photo: Sylvain Magangal/L'Union

Le président de l'Assemblée nationale sensibilisant la classe politique sur l'importance de préserver la paix.

Erratum

Une malencontreuse erreur s'est glissée, hier, dans l'article intitulé "Diplomatie parlementaire: vers un partenariat entre le Sénat et le GCTP (page 3). Le sénateur Luc Oyoubi a été présenté comme étant le 1er vice-président de l'Assemblée nationale. Ce dernier est plutôt 1er vice-président du Sénat. Nos sincères excuses à tous !

La promotion de la tolérance et la paix évoquée à la Primature

C'ÉTAIT au cours des échanges entre la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, et le président du Conseil constitutif du Conseil global pour la tolérance et la paix (CGTP), Ahmed Bin Mohammed Al-Jarwan.

O. N.
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses échanges avec les autorités gabonaises, le président du Conseil constitutif du Conseil global pour la tolérance et la paix (CGTP), Ahmed Bin Mohammed Al-Jarwan, a échangé à la Primature avec la cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda. Comme on peut l'imaginer, l'entretien entre les deux personnalités a essentiellement tourné autour de la promotion de la tolérance et de la paix.

En ce sens, il a été envisagé le renforcement de la coopération entre cet organisme et le Gabon. Le tout dans le but d'ancrer davantage ces valeurs que sont la tolérance et la



Photo: DR

La promotion de la tolérance et la paix était au cœur des échanges entre la cheffe du gouvernement et le président du (CGTP).

paix dans notre pays, parce que gages de développement... Cette rencontre intervient au moment où le Gabon prend la présidence du Conseil de sécurité des Nations unies où il siège en qualité de membre non permanent. Ce qui place notre pays dans une position plutôt stratégique, s'agissant de la promotion de la paix et de sécurité dans le monde.

Notons qu'institution comprenant 75 parlementaires du monde entier et une assemblée générale, le Conseil global pour la tolérance et la paix a pour missions de promouvoir les valeurs de tolérance et de paix à travers la lutte contre la discrimination, le sectarisme religieux, l'ethnocentrisme et la bigoterie sectaire parmi les êtres humains.

PDG/Woleu-Ntem: l'heure de la réconciliation et de l'engagement

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

À la suite du séjour du secrétaire général (SG) du Parti démocratique gabonais (PDG), Steeve Nzegho Dieko, dans le Septentrion à l'occasion de la rentrée politique, Guy-Durand Ondjouna, conseiller du "Distingué camarade président", porte-parole du PDG, a fait l'économie des différentes sorties effectuées par le SG dans le Woleu-Ntem. C'était mardi, à la faveur d'une déclaration au siège dudit parti sis au quartier Louis, dans le 1er arrondissement de Libreville. Revisitant toutes les étapes de ce séjour, de la cérémonie de rentrée politique à la sortie en rapport avec le "rendez-vous du militant", en passant par la forte mobilisation des militants de la province septentrionale, le porte-parole du PDG est revenu sur les recommandations de Steeve Nzegho Dieko. Porteur d'un message de "cohésion, d'unité, de rassemblement et d'action", en parfaite harmonie avec le credo de ces assises, le secrétaire général du parti au pouvoir, a placé l'organisation de la rentrée politique "d'Oyem au centre de sa quête effrénée



Photo: DR

Le porte-parole du PDG, Guy Durand Ondjouna, lisant la déclaration.

des valeurs de solidarité, de symbiose et d'effort consensuel pour une victoire éclatante et sans faille du Distingué camarade président Ali Bongo Ondimba", a souligné l'orateur. Et d'ajouter que "pour le camarade secrétaire général, les guerres intestines ne doivent plus faire école au Parti démocratique gabonais". Non sans préciser que le SG du PDG a exhorté "les militantes et militants toutes qualités confondues à la réconciliation, à un réel engagement individuel, collectif et sincère afin de confirmer les hauts niveaux de mobilisation et d'hospitalité légendaire qui caractérisent la province du Woleu-Ntem, réputée riche en hommes et femmes fidèles et loyaux au Distingué camarade président, Ali Bongo Ondimba".